

PRESENTACIÓN PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPAL

PRIMERO SALAMINA “LIDERAZGO Y PROPERIDAD EL PROPOSITO DE LOS SALAMINEÑOS”

Pensar en la proyección de un Municipio con las características como Salamina no es fácil si se tiene en cuenta la trascendental importancia que su acontecer histórico ha dejado para la región y el departamento de Caldas.

Cuando a menudo mencionamos a Salamina caemos en la incertidumbre de pensar que nuestras reflexiones se refieren simple llanamente a la cabecera del arrea urbana de nuestro municipio claro error de nuestra primera y mínima impresión cuando hablamos de Salamina en nuestro sentir se encuentran inmersos mujeres y hombres niños jóvenes y ancianos de todo sentir de procedencia disímil que habla nuestro amado corregimiento de San Félix nuestras laboriosas veredas que recorren a diario sus calles y caminos en la ardua lucha por sobrevivir y que a gritos piden su inclusión en procesos enmarcados en la búsqueda de la prosperidad y la recuperación del liderazgo de nuestro municipio hasta hace poco vigente .

La formulación de este programa de gobierno partió de evaluar los logros y restricciones del plan de desarrollo municipal formulado para el trienio anterior encontrándose vigencia en los componentes de prospectiva y diagnóstica municipal es por ello que el plan que hoy ponemos a consideración dará continuidad al horizonte institucional que desde ese entonces se añoraba con precisión.

Para la formalicen se analizó el desarrollo político, económico, ambiental e institucional no solo en el ámbito local sino el plano regional y nacional, además se ha considerado el proceso de globalización que ahora exige mayores retos en el manejo del nuevo ambiente ampliar conocimientos en el campo científico , tecnológico, y altos niveles de comunicación y educación ambiental con énfasis en responsabilidades y deberes para una población que cada día está más informada y exige cumplimiento sobre sus derechos .

El programa presenta una visión crítica del diagnóstico municipal, sus debilidades oportunidades y propone líneas estratégicas para el desarrollo de lo político, los programas y proyectos que permitan elevar la calidad de vida en los salamineños.

El fruto del trabajo efectuado con la comunidad salamineña a través de foros seminarios, mesas de trabajo y plenarias desarrolladas en búsqueda de las principales necesidades casi exigencias del pueblo salamineño.

Con satisfacción entrego a la ciudadanía salamineña el programa de gobierno “Primero Salamina” e invito a que con entusiasmo sea analizado debatido apropiados sus desafíos y que cada uno de nosotros encuentre el lugar desde donde comprometernos a cumplirlo.

La humanidad se apresta a encarar los retos del nuevo milenio con optimismo en contraste es imposible encontrar una época en la historia del municipio en que haya enfrentado circunstancias mas complejas y difíciles que las actuales

Inmersos en un manejo donde campean las malas practicas políticas los celos mal sanos la envidia el rencor y la falta de solidaridad flotan los que fueron y deberían ser los cimientos de nuestro futuro un buen gobierno y una sociedad conocedora de su destino y actor principal de la construcción de las soluciones a sus problemas

Flotan dispersos también los pilares lo que debería ser la Salamina que todos deseamos la educación. La salud ,el empleo la infraestructura y nuestra cultura.

Esta situación solo podrá conducirnos a una Salamina desconocedora de la importancia de su pasado injusto en recesión y destructora de nuestros recursos naturales y por tanto alejarnos cada vez mas de nuestro anhelo de desarrollo integral y armónico.

INJUSTA PORQUE

La población salamineña esta clasificada en los niveles 1-2-3 del SISBEN en un amplio porcentaje esta en los niveles 1-y 2 solo unos cuantos afortunados esta afiliados al régimen subsidiado de salud.

El 51% de la población son mujeres discriminadas madres cabeza de familia y en Procura de empleo digno y rentable.

El problema de vivienda es critico un alto porcentaje de familias carecen de vivienda y la mayoría necesitan mejorar las suyas cuando no una urgente reconstrucción.

Los niños y niñas mayores de 5 años una tercera parte de la generación a que pertenecen nuestros hijos padecen de desnutrición llegando a casos extremos a niveles de desnutrición crónica y aguda cabe preguntarse que clase de futuro le espera a nuestra sociedad si continuamos por este camino.

No existen oportunidades de empleo para la población urbana y rural de nuestro municipio.

EN RECESIÓN PORQUE?

Los salamineños del arrea urbana con capacidad laboral carecen de un trabajo encontrando como única alternativa peores condiciones en el subempleo.

En la ultimas décadas se disolvieron pequeñas empresas que destruyeron numerosos empleos en el arrea urbana de Salamina y en el corregimiento de San Félix.

El empleo industrial en Salamina es enigma casi inexistente salvo pequeña industria manufacturera sin mercado definido.

Durante los últimos años las ventas reales del comercio se contrajeron en una cifra considerable la productividad de nuestro campo es muy baja si se compara con los municipios de escala similar

La actividad constructora en Salamina y el corregimiento de San Félix registra una acelerada disminución salvo pequeñas repuntas gracias a la construcción de obras de infraestructura y equipamiento colectivo.

La infraestructura vial que de mando el esfuerzo de generaciones está hoy prácticamente abandonada la nación y el departamento redujeron su INVERSION en nuestras vías sin mantenimiento nuestro propio patrimonio vial se destruye rápidamente.

En educación la insatisfacción y los severos cuestionamientos a su pertinencia cobertura y calidad hace que este sumida en una crisis.

DESTRUCTORA DE NUESTROS RECURSOS NATURALES

Ni siquiera tenemos mediciones de la pérdida de suelos ocasionada por procesos erosivos y por lo tanto mucho menos tenemos control sobre ellos, solamente el área urbana dispone de control sobre las basuras, no se posee planta de tratamiento de aguas residuales, no se cuenta con un plan maestro de saneamiento básico para el corregimiento de San Félix y el sector rural del municipio.

Con la participación de un amplio número de ciudadanos y líderes en general construimos este programa de gobierno el cual busca fundar los cimientos para la construcción de una nueva Salamina y con optimismo levantarnos de la actual postración y poner rumbo hacia la Salamina que todos deseamos: Hacer de Salamina una ciudad educadora cohesionada en lo social responsable de su medio natural y activa culturalmente, capaz de contribuir a una patria desarrollada en forma más democrática, justa y sostenible.

Para lograrlo debemos sustituir malas prácticas políticas e insolidaridad en el cual está inmersos los cimientos y los pilares de nuestra sociedad, por otro de solidaridad, institucionalidad, sostenibilidad ambiental e integridad.

En este medio enclavaremos firmemente los cimientos de nuestro futuro un buen gobierno honesto, comprometido, eficiente y eficaz y una sociedad consciente de su destino, participativa, solidaria y de gran madurez política.

Sobre estos cimientos anclaremos los pilares que sostendrán nuestro desarrollo: La educación, la salud, el campo, la infraestructura y la empresa. Como recursos además del capital económico, será necesario construir y aprovechar capitales alternativos como el capital turístico, capital ecológico, el capital del empuje de los salamineños, el capital femenino, el capital de la solidaridad, el de la honestidad, el

capital pacificador, el imaginativo, y tantos otros que fueron utilizados para hacer la grandeza de nuestra tierra.

Los invito a conformar un buen gobierno, que con una herramienta como la Planeación Estratégica Situacional y la participación de toda nuestra gente, comience a hacer realidad el sueño de construir una Salamina nueva, en la que cada uno de nosotros, nuestras familias pueda dedicarse con tranquilidad a forjar un futuro prospero y feliz.

LA SOSTENIBILIDAD

La sostenibilidad del medio ambiente, hasta que se convierta en algo tan natural como respirar, deberá ser objeto de la acción decidida de nuestro gobierno.

Tenemos plena conciencia sobre la necesidad de garantizar la sostenibilidad de nuestro modelo de desarrollo, y construiremos un modelo concertado de desarrollo integral alternativo en el cual la sostenibilidad ambiental será una dimensión fundamental y transversal a todas las estrategias programas y acciones a ejecutar.

Para ello, además de los hechos que se describan mas adelante en las actuaciones generales, ejerceremos acciones especificas en los siguientes campos:

Trabajaremos con base en planificación de largo plazo, atendiendo la caracterización, oferta y capacidad de carga de nuestro territorio establecida por la Autoridad Ambiental.

Se promoverá el tema ambiental en la agenda de las actuaciones municipales y un mayor empoderamiento de las autoridades y la ciudadanía.

La Sociedad Civil el sector privado y el sector público deberán interactuar para generar mejores políticas y gestiones locales y regionales que permitan encaminar nuestros esfuerzos hacia la visión de futuro que compartimos.

Promoveremos, a través de la educación y la participación activa de toda la comunidad, el conocimiento y cumplimiento de la normatividad ambiental.

LA SOLIDARIDAD

Las grandes transformaciones registradas en la historia mundial se han logrado gracias al despliegue de la solidaridad de los pueblos.

En Salamina esa fuerza subyace oprimida por un cúmulo de eventos que han creado barreras al despliegue desprevenido de muestras de solidaridad.

Haremos una prioridad de nuestro gobierno el propiciar el reencuentro, la reconciliación y el entendimiento entre los miembros de nuestra sociedad lo que demandara activar esta sobresaliente condición humana.

LA INCONSTITUCIONALIDAD

Para transformar la capacidad institucional de nuestro municipio es necesario y conveniente que adoptemos la figura de la metamorfosis que es distinto a como se ha intentado en el pasado consistirá fundamentalmente en que el organismo actual después de un proceso riguroso de examen y autoevaluación y de darle una mirada al futuro que queremos construir entre todos propicie y estructure su propia transformación para que de ese organismo viejo y obsoleto surja un nuevo ser capaz de enfrentar los retos de la modernidad y satisfacer las necesidades de la población salamineña.

Consideramos al ser humano como parte del éxito factor determinante en la construcción de soluciones a nuestros problemas y por lo tanto nuestro compromiso en el proceso de transformación de la institucionalidad pública en Salamina será potenciar y dar poder al ser humano a empleados y comunidad en general como parte esencial de la tarea en que estamos empeñados construir una Salamina nueva.

El objetivo principal de esta metamorfosis del municipio será el de gestar un organismo al servicio de la gente que funcione en forma transparente y cumpla a cabalidad con la misión del estado y logre acercar lo más rápidamente posible a todos los salamineños a esa visión de futuro compartida.

Es necesario y urgente el cambio de mentalidad en Colombia en caldas, y especialmente en Salamina nos hemos acostumbrado a esperar de nuestros gobernantes la salvación de la sociedad la salvación de los pobladores de un municipio y con frecuencia la solución de todos los males de la nación. Creo que el momento ha llegado para empezar a transformar ese estilo de mentalidad y cambiarlo por uno más participativo por uno en el cual se transfiera progresivamente más poder y capacidad de decisión para que a todos los salamineños se les haga más participes en la construcción de la solución de nuestros problemas.

Este cambio de mentalidad exige procesos sociales que requieren el acompañamiento y la firme decisión del gobierno municipal encabezado por el alcalde porque involucra la necesidad de desprenderse del poder y entregarlo a la comunidad en general para que sea ella quien construya el ideal de la ciudad.

LA INTEGRIDAD

Me propongo estructurar con la sociedad civil, contratistas, consultores, y los funcionarios públicos de Salamina la suscripción de pactos de integridad, acuerdos de voluntad para actuar con total transparencia y honestidad y por esta vía con un activo apoyo de participación de la ciudadanía con mecanismos externos de vigilancia con canales de comunicación que permitan denuncias sobre eventos de corrupción lograremos avanzar significativamente hasta reducir la corrupción a los niveles mínimos posibles.

Pueden estar seguros que mi decisión es firme y el compromiso para trabajar con Salamina se cumplirá en medio de un ambiente de honestidad y transparencia que

enfrentare sin titubeos todos los focos de corrupción que puedan existir me motiva la profunda convicción de la ética como norma de vida y no solo como una virtud deseable cuando se desempeñan cargos públicos.

Sobre estos cimientos construiremos los pilares de nuestro presente y futuro: Educación, salud, campo e infraestructura.

Con la finalidad de fortalecer y reorientar estos cimientos, se procesaron con Planeación Estratégica Situacional, los problemas de cada uno de ellos dando como resultado unas conclusiones que conducen a operaciones específicas:

EL CAMPO

La principal debilidad encontrada en el taller efectuado con el sector agropecuario consiste en un sector que por su desorientación no ha producido un desarrollo sostenible de acuerdo con las potencialidades de la región para lograr la solución de este problema además de las acciones generales que se describen en el numeral 5.5 se realizan estas otras.

Se hará un manejo integral del recurso tierra y cuando sea conveniente se harán programas para su distribución pero acompañadas con otros programas que garanticen la existencia de una cadena hasta el consumidor, se hará una identificación de los usos del suelo salamineño con sus potencialidades y conflictos, se estructuran grandes proyectos que jalonen el sector como la reforestación combinada con la agroforestería la producción de frutales ecoturismo y zocriaderos se identificarán y diagnosticarán y consolidarán aquellos grandes proyectos en crisis abandonados que lo ameriten.

A través de convenios interinstitucionales se hará la transferencia de tecnologías limpias aptas según las exigencias los tipos de producción y las condiciones socioeconómicas.

Se orientará y propiciará la investigación y el desarrollo económico.

Se promoverán prácticas agropecuarias sostenibles.

A través de la educación se ampliará la cobertura rural y se mejorará el nivel educativo del campesino.

Se buscará el mejoramiento de la competitividad del sector propiciando la creación de cooperativas grupos asociativos, empresas por sectores de producción que puedan remediar los problemas de comercialización perecibilidad de los productos, financiación, asesoría.

Se hará monitoreo de la comercialización de los productos agropecuarios suministrando información de los mercados locales, regionales, y nacionales.

El desarrollo rural supone una teoría del cambio, opciones con respecto a como lograrlos cambios hacia donde dirigirlos y que beneficios traen. Todas las teorías

del campo social y del desarrollo económico parten del paradigma teórico e histórico que giran al rededor de lo tradicional y lo moderno.

Acabar con la pobreza o aliviar la situación de los sectores rurales mas pobres han los propósitos del desarrollo rural para lo cual se ha buscado históricamente industrializar, urbanizar, homogenizar, las condiciones de vida de los actores, modernizando las instituciones y acabando con formas económicas obsoletas desde el punto de vista del desarrollo del capitalismo.

Estas teorías han dejado de lado la realidad campesino y su papel en la formación de nuestra identidad como sociedad. El concepto de desarrollo rural por tanto debe enmarcarse como el proceso mediante el cual una comunidad crea recursos humanos y materiales y remodela de una manera continua sus formas de organización social, con el fin de satisfacer las necesidades creadas a lo largo de ese mismo proceso e implica una complejidad enorme que va mucho mas allá de un conjunto de proyectos para mejorar la situación de los grupos mas pobres de las sociedades rurales.

debemos encauzar unos procesos de modernización que conduzcan a un crecimiento con equidad social que logren incorporar al sector rural en la perspectiva de desarrollo futuro que pretendemos en el sentido de ciudadanos con niveles de vida dignos y con capacidad para participar en los procesos de modernización y cambio.

LA EDUCACIÓN

PREESCOLAR BÁSICA Y MEDIA en el taller local de educación se definió el macroproblema que consiste en un modelo educativo y cultural incapaz de darle sentido de futuro a los niños niños y jóvenes salamineños debemos por tanto lograr la transformación del modelo educativo y cultural paraque se de a nuestros niños y jóvenes la oportunidad de darle sentido a sus vidas de desarrollarse integralmente y ocupándose del aquí y el ahora hacer que nuestra niñez y juventud alcancen la felicidad , la libertad ,y la humanidad.

es inaplazable ,por tanto comprometernos desde ya con la empresa de la nueva educación salamineña cuatro metas concretas conforman el horizonte inmediato de esta empresa.

cobertura de talmanera que todos los niños, y jóvenes salamineños tengan la oportunidad segura y estable de contar con un cupo escolar hasta terminar su educación básica.

El prestigio de ensañar fortalecer y potenciar el prestigio y la dignidad de la profesión docente de manera que los actuales educadores se conviertan en la vanguardia moral e ideológica de una salamina nueva.

Calidad de ambientes escolares,tanto formales como no formales, de tal maneara que los niños permanezcan a gusto en las instituciones hasta el final de los respectivos ciclos, y egresen de ellas en condiciones normales de competitividad académica y social para enfrentar con seguridad su futuro personal.

Comunidades Educativas promover y desarrollar la conformación de vigorosas comunidades educativas al rededor de cada institución escolar de tal manera que los padres de familia y todos los demás actores pertinentes de las comunidades participen activa y constantemente en el proceso educativo de la niñez y la juventud y hagan de esto tarea social un punto de convergencia y en cuanto que sirva para construir por la base el tejido social para lograrlo además de las acciones generales y descritas y ejecutaremos las siguientes:

tendremos a los rectores de las distintas instituciones educativas como abanderados del cambio.

Optimizaremos los recursos físicos y humanos.

planearemos y concertaremos el mejor aprovechamiento y utilización de los ambientes físicos de proosito deportivo cultural y recreativo.

articularemos los presupuestos financieros con la planeación de largo plazo estableceremos un sistema eficiente de evaluación de los resultados del sistema

promoveremos la equidad en la cobertura y calidad del sistema en las arreas rurales y marginales ,

fortaleceremos la educación media y técnica.

LA SALUD

E n los talleres especializados se encontró que el macroproblema en la salud consiste en un insuficiente deficiente acceso y prestación de servicios de prestación de servicios de promoción de salud promoción de enfermedades tratamiento y rehabilitación para remediar esta situación además de las acciones generales que se describen debemos realizar las siguientes.

insistir en la opinión gerencial del hospital san Felipe que redunde en la adecuada en la utilización de todos y cada uno de los recursos con los que cuenta esta prestigiosa institución

controlar y disminuir la evasión y la elusion

optimizar el sistema de vigilancia y control.

concertar institucionalmente para buscar una integración de servicios tanto horizontal como verticalmente entre los diferentes niveles de servicio

mejorar las condiciones ambientalespara inducir una disminución de la demanda de los servicios de salud

promover campañas educativas que promuevan el mejoramiento de los hábitos saludables de las personas .

promover la auditoria periódica de la aplicación del SISBEN

mejorar el aprovechamiento y el acceso a l ALIMENTACION

por la niñez para combatir radicalmente la desnutrición infantil

optimizar la red de urgencias y desastres

SALA INFRAESTRUCTURA

La infraestructura y los servicios públicos representan un papel definitivo en el logro del bienestar de las comunidades existe gran correlación entre el cumplimiento de los objetivos esenciales de cualquier gobierno y su capacidad de garantizar la sostenibilidad de sus actoa la eficacia conque se proyectan construyen y operan

dividiremos la infraestructura en dos categorías las obras civiles y el mejoramiento de las condiciones de habitabilidad del salamineño sibien la segunda categoría no ha sido nunca un preocupación relevante del municipio nosotros la consideramos de la mayor prioridad en la búsqueda de contribuir a mejorar las condiciones de vida del pueblo salamineño y le dedicaremos nuestra mayor atención

Hoy el dinámico crecimiento de las necesidades y la busca de la paz colocan el desarrollo de la infraestructura en primer plano junto con la justicia y la educación adelantaremos agresivas campañas para vincular capital externo a la financiación de la infraestructura y también contaremos con el éxito en la gestión a todo nivel contribuyan a dotar el municipio de obras prioritarias.

ESTRATEGIAS GENERALES

A continuación se describen una serie de líneas estratégicas a todos los pilares ya descritos que surgen de los seminarios y talleres realizados

TRANSFORMACIÓN DE LA GESTIÓN

Transformación de la gestión de las instituciones estatales del orden municipal buscando que con contadas excepciones ellas se conviertan en direccinarias y controladoras de las políticas y estos con funciones ejecutores hasta lograr la máxima eficiencia y eficacia en su gestión y por tanto en los resultados de los sectores sobre los cuales se aplica su acción.

ARTICULACIÓN DE PLANEACIÓN Y GESTIÓN

La articulación en el largo plazo de la planeación y la gestión de las diferentes entidades involucradas en cada sector.

SOCIALIZACIÓN DE PLANES Y PROGRAMAS

La socialización de planes y programas con los usuarios y con la sociedad en general para que estos puedan acceder a los programas y la sociedad hacer el seguimiento y control de la gestión del gobierno para ello elegido.

SISTEMA DE INFORMACIÓN

La construcción de sistemas de información que faciliten la planeación la gestión y el control de los planes.

CORRUPCIÓN

La lucha frontal contra la corrupción y las malas costumbres políticas hasta su completa erradicación y transformación.

ORIENTACIÓN

La orientación de todas las acciones hacia un norte claramente definido que nos conduzca hacia la salamina que queremos hacer de salamina una ciudad educadora , cohesionada en lo social responsable de su medio natural y activa culturalmente

EMPODERAR A LA POBLACIÓN

Buscar que toda la sociedad salamineña se apropie de este programa de gobierno y empoderar a la ciudadanía para garantizar su participación en la construcción de salamina nueva.

La ejecución de acciones con estas estrategias se hará de una manera participativa y concertada sector por sector , entidad por entidad con el alcalde encabezando el proceso y utilizando la herramienta de planificación estratégica situacional.

UN PROYECTO DE CIUDAD A LARGO PLAZO

El que nos compromete a dar los primeros pasos

Los salamineños hemos visto transformaciones importantes de todo tipo en los últimos años de nuestra corta historia algunos de ellos son considerados como positivas para el progreso del conjunto social mientras que otras son menos afortunadas en la perspectiva de construir un municipio moderno con justicia social.

Nos corresponde al comienzo del presente siglo y después de casi doscientos años de nuestro nacimiento encontrar senderos que permitan la reconstrucción de nuestra sociedad en el marco de las nuevas dinámicas e ideas del contexto actual en este sentido los últimos años han visto la urgente necesidad de emprender la construcción de un nuevo salamina.

En esta construcción debemos empezar por lo fundamental pensar a salamina lo primero lo que podríamos preguntarnos es porque pensar a salamina. el punto de vista existencial y pragmático programarla a que debemos pensar porque vivimos en ella, nuestra cotidianidad ocurre en salamina aunque pocas veces somos conscientes de ello, la calidad de vida del individuo y del grupo social así como sus factores objetivos , subjetivos e intersubjetivos dependen del carácter la dinámica y la especialidad de la ciudad que habitamos,

Una perspectiva romántica y psicologista responderían que debemos pensar nuestra ciudad, porque necesitamos leer y analizar los imaginarios y las percepciones que en nosotros despierta su existencia y movimiento este espacio físico y social que habitamos suscita en individuos y comunidades , percepciones

e imaginarios diversos que deben ser objeto de indagación como una vía para comprender el comportamiento social y cultural de los grupos sociales que conforman nuestro pueblo, es esa ciudad percibida la que explica al menos parcialmente muchos de los rasgos de la vida cotidiana de los moradores y de las relaciones en su entorno,

La dinámica del cambio y sus consecuencias en las estructuras conceptuales que utilizamos para describirlo y comprenderlo, es otro motivo para pensar a salamina se constata que ciertos conceptos aprendidos en nuestra infancia y juventud, no son quizás pertinentes hoy, debido a los profundos cambios ocurridos durante las décadas recientes.

La última razón para pensar nuestro pueblo la encontramos en la que ella representa como expresión de pensamiento autoctono y de capacidad de construcción de un proyecto regional con manifestaciones locales muy concretas es esta una manera de cavilar acerca de las relaciones del todo regional con sus partes, las provincias y las localidades es una forma de hilvanar lo concreto inmediato con lo trascendente por venir, de correr el tiempo del ahora con el deseo de avizorar el salamina que queremos, y buscar caminos claros de inserción de nuestro pueblo en el contexto nacional esta visión optimista nos invita a no olvidar que fue en salamina donde nacimos, crecimos y vivimos y es aquí también donde hemos experimentado todo tipo de acontecimientos emocionales que nos aferran con el ancla del recuerdo y el ambicioso mundo de los sueños por construir.

En realidad hemos cambiado positiva o negativamente no importa no convendría al menos por ahora emitir conceptos de juicio lo que si aparece innegable, indiscutible e irrefutable, es que hemos cambiado, y bastante y es por esos cambios que resulta urgente empezar a construir un nuevo proyecto colectivo de ciudad el nuevo salamina que todos queremos.

en esta labor de pensar en salamina de pensar en su futuro nuestro compromiso social e ineludible consiste en dar los primeros pasos de este proyecto de ciudad a largo plazo alejado de concepciones con soluciones micro se requiere de la construcción de un proyecto colectivo de ciudad con una visión macro que revierta sus frutos para la celebración de los 200 años de salamina.

un plan estratégico para un proyecto de futuro a largo plazo en búsqueda del salamina que queremos con proyectos específicos para construir futuro generando empleo y mejorando el ingreso económico de nuestros ciudadanos

OBJETIVO DE CIUDAD

Apoyados en la tenacidad y el espíritu de superación de nuestra gente que siembra sus raíces en la montaña sobre lo que hemos construido nuestro pueblo y con la finalidad de mejorar la conveniencia solidaria y la calidad de vida de todos los salamineños, definimos como objetivo central del plan estratégico de desarrollo de salamina 200 años

hacer de salamina una ciudad educadora cohesionada en lo social responsable de su medio natural y activa culturalmente.

LÍNEA ESTRATÉGICA 1

Ciudad educadora que sustenta su desarrollo sobre la base de la cualificación del talento humano, como de los salamineños.

OBJETIVOS DE LÍNEA

hacer de salamina una ciudad educadora
fortalecer los procesos de planeación y gestión de la educación básica media, y superior.

PROYECTO L.E 1

- PO1- Salamina ciudad educadora
- PO2- Espacios públicos educadores
- PO3- Conoce tu ciudad
- PO4- Escuela y ciudad
- PO5- Familia y ciudad
- PO6- Construcción del CREM
- PO7- Dotación del CREM
- PO8- Programa escuela virtual

LÍNEA ESTRATÉGICA.2

Ciudad de bienestar social y del desarrollo humano sobre la base de la oferta de calidad de vida con criterios de equidad

OBJETIVOS DE LÍNEA

Garantizar el mejoramiento de la calidad de vida de todos los salamineños
Ofrecer condiciones de bienestar social y de desarrollo humano con énfasis en la atención de barrios en proceso de normalización

PROYECTO L.E 2

- PO9- Programa de intervención integral en barrios con desarrollo incompleto
- PO10- Programa de reubicación de viviendas en zonas de alto riesgo
- PO11- Programa de estabilización de laderas
- PO12- Construcción de coliseo cubierto
- PO13- Recuperación de obras de estabilización
- PO14- Escuela de trabajo
- PO15- Fomento creación de nuevas empresas

LÍNEA ESTRATÉGICA 3

Ciudad turística patrimonio nacional que entiende el turismo como alternativa económica de desarrollo

Objetivos de la línea

Conservar con insistencia

el centro histórico declarado monumento nacional.

Fortalecer la imagen de ciudad bella amable y acogedora

implementar una red de servicios complementarios acorde a las exigencias del turismo proyectado

PROYECTO L.E 3

PO16- Inventario restauración y conservación del patrimonio arquitectónico y cultural

PO17- Plan de mejoramiento integral de viviendas de interés en el centro histórico monumento nacional

PO18- construcción de la central de transporte inter, urbano, inter veredal

PO19- Programa del fortalecimiento de la infraestructura de servicios turísticos

PO20- Reablitacion de arreas de alto deterioro urbanogaleria calle real san felix

PO21- Construcción del parque de la trucha

PO22- Programa de fomento o proyectos de agroturismo y turismo

PO23- Construcción de un centro turístico y vacilan para salamina

PO24- Plan de manejo ambiental para la recuperación del bosque y la palma de cera

LÍNEA ESTRATÉGICA 4

Ciudad culta con historia que lucha por la recuperación de un posicionamiento heredado

OBJETIVOS DE LA LÍNEA

Recuperar la imagen de ciudad capital de la culturaforjadora de hombres que se enaltecen su nombre con orgullo

Lograr la participación representativa y permanente de la ciudadanía en las expresiones artísticas y culturales para hacerlo constitutivo de lvida diaria de salamina.

PROYECTO L.E 4

P25- Elaboración del plan cultural

P26- Elaboración del mapa cultural

P27- Escuela popular de arte

P28- Centro cultural de desarrollo san felix

P29- Archivo histórico

P30- Ciudad y ciudadanía

P31- Club juvenil comunitario

P32- Internet para todos

P33- Galeria de artistas salamineños

P34- Remodelacion del palacio municipal

LÍNEA ESTRATÉGICA 5

Ciudad accesible acogedora integrada con calidad ambiental

OBJETIVOS DE LA LÍNEA

Proyectar la movilidad interna de la ciudad y externa en la ciudad y externa con respecto a la región y el resto del país.

Fortalecer la gestión ambiental en la totalidad del municipio

PROYECTO L.E 5

P35- Construcción de la planta de tratamiento aguas residuales matadero municipal

P36- Plan maestro de alcantarillado san felix

P37- Construcción de la planta tratamiento aguas residuales san felix

P38- Plan de mantenimiento y recuperación de aguas que surten acueducto m.

P39- Construcción de variante vehicular

P40- Adecuación pista de aterrizaje aeropuerto regional

Son cinco líneas estratégicas con 40 proyectos algunos de los cuales se ha desarrollado en el trienio anterior otros que ha sido incluidos en este programa de gobierno y con los cuales me comprometo directamente y para los demás realce en sentar las bases para que administraciones futuras las incluyan y adelanten porque será su obligación hacerlo ya que este es un proyecto de ciudad que no conoce distingos políticos que no entiende de intensiones malsanas es un proyecto colectivo un mandato de nuestra sociedad para que nosotros su gobernante lo llevaremos a feliz termino.

Uno de los principales problemas que enfrenta actualmente nuestros gobernantes en desarrollo en del ejercicio publico es el referido a sus limitadas herramientas para realizar una adecuada gestión de gobierno

si observamos la experiencia de nuestros gobernantes es fácil concluir el distanciamiento entre los planes ofrecidos como promesas electorales y el proceso real de discusión y toma de decisiones que orienta.

el dirigente se guía por su intuición y por lo que desde su perspectiva o la de sus colaboradores considera mas conveniente para la sociedad no se cuenta con herramientas modernas de gobierno que le permitan construir y direccionar colectivamente su acción en procura de satisfacer las demandas de la población

Esto ha llevado a la perdida de credibilidad de la población en sus dirigentes y amenazan seriamente nuestra democracia la comunidad observa con asombro que los programas electorales no constituyen un compromiso constata que los planes se apartan de las promesas electorales y que la acción diaria poco tiene que ver con lo planificado.

es desde esa perspectiva que se hace necesaria la renovación de las practicas políticas y de gobierno buscando generar gobiernos con un alto respaldo popular y sustentados en claros principios de eficiencia y eficacia.por ello a nivel mundial cobran cada vez mas importancia las llamadas técnicas de gobierno ámbitos del

conocimiento que lo prevén al gobernante herramientas especializadas para elevar la calidad de su gestión gubernamental entre dichas ciencias se encuentran la planeación estratégica situaciones herramienta con lo que se abordó y estructuró el presente programa de gobierno.

Hacer la participación ciudadana una verdadera herramienta de gobierno en nuestro compromiso desde esa perspectiva la construcción del programa de gobierno concluyó un estudio amplio de participación democrática de los diferentes actores (líderes políticos, líderes de acción comunal, gremios, asociaciones de campesinos, comerciantes ganaderos estudiantes, amas de casa, mujeres, deportistas, ancianos etc.) todos ellos actores de la vida cotidiana de nuestro municipio.

se realizaron 7 seminarios talleres de planeación estratégico situacional en estos talleres se logró la participación de todos los sectores del municipio y se capacitaron un gran número de personas en ellos se identificaron los problemas más sentidos de la comunidad. los procesaron establecieron descriptores que permitirán medir su magnitud y tendencia y la comunidad estudio y propuso planes de solución.

con la información procesada en las regiones se identificaron los temas de mayor valor para la población y se realizaron otros tres talleres especializados que complementan los resultados regionales

los resultados detallados de los talleres regionales y especializados se presentan en el anexo al final de este programa.

EMPLEO A PARTIR DEL MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE HABITABILIDAD DE LOS SALAMINEÑOS.

Este programa de construcción y mejoramiento de vivienda y entorno. está estructurado para actuar sobre el problema de mayor valor para el municipio la grave falta de empleo a su vez estas circunstancias están frenando las posibilidades de crecimiento económico y desarrollo de todo el departamento y la nación destruyendo la riqueza y patrimonio acumulado durante los últimos años con el esfuerzo de todos

el empleo productivo es el motor del crecimiento económico sin él será imposible ofrecer mayores niveles de bienestar a nuestra gente crecimiento histórico de nuestra economía no permite prever resultados significativamente distintos si no introducimos esquemas más agresivos y creativos que los tradicionalmente utilizados.

OBJETIVOS

El presente programa busca los siguientes objetivos

reducir el desempleo a niveles inferiores al 20% escenario optimista 10% escenario pesimista 20% reducir el déficit de vivienda a una cuarta parte del actual generar riqueza y aumentar la capacidad de ahorro de los salamineños en

especial de los mas pobres permitir la planeación urbanay una mejor distribución de la población de acuerdo con su voluntad de emplazamiento
la paradoja de nuestra situación consiste en que salamina como el resto de Colombia y otros países en via de desarrollo coinciden en el exceso de mano de obra desempleada y la necesidad de vivienda de interes social a pesar de ser la construcción de vivienda una actividad apropiada para proyectar esa mano de obra no utilizada de tanta gente la imposibilidad para emplear esas personas reside en la falta de capital y mas concretamente de capacidad de ahorro de la gente que necesita la vivienda y que es generalmente la mas pobre
el esquema que hemos diseñado propone una solución a esta dificultad y escogimos la construcción de vivienda por considerarla una de las necesidades basicas mas insatisfechas de la población mas pobre y buscando contribuir a fortalecer nuestro nucleo familiares al eliminar uno de sus principales motivos de angustia
otras ventajas incluyen el aprovechamiento de materias primas y materiales de la industria de la construcción en su mayoría de preocupación nacional la generación de multiples empleos indirectos en otras actividades asociadas a la producción de bienes para el hogar la utilización intensiva de mano de obra no especializada y en muchos casos sin estudios que les permitan incorporarse rapidamente a otros empleos.

ELEMENTOS DEL PROBLEMA

Los elementos de nuestro problema son

El alto nivel de desempleo

La escasez de capital

La poca o nula capacidad de ahorro de nuestra población

las escasas condiciones de habitabilidad y tratamiento de entorno en barrios en proceso de normalización.

PROGRAMAS BANDERAS PARA LA INFANCIA mas alla del principio constitucional que establece la prevalencia de los derechos de los niños esta es una norma de compartimiento genético de4bemos asegurarnos que este compartimiento individual del padre y la madre formen suficientemente el compartamiento social e institucional

una sociedad que desea cada día mejorar el nivel de vida de sus asociados debe armar y ejecutar una política clara para velar por los seres que son su presente y futuro debemos hacer nuevos y creativos esfuerzos para una gran parte de nuestra población hemos establecido una serie de acciones en pro de nuestra niñez y juventud en las áreas mas sencibles la desnutrición infantil, el modelo educativo y cultural, la carencia de acceso a la recreación, sana y constructiva y la violación general de los derechos de los niños y niñas.

un buen gobierno acompañado con el esfuerzo participativo y solidario de la sociedad en general y apoyado en firmes cimientos de nuestro futuro trabajara sobre las siguientes acciones

EL ESPIRITU INFANTIL, LA NUTRICION, Y LAS LUDOTECAS

El municipio será el gestor de un programa de nutrición infantil y ludotecas tendientes a mejorar sustancialmente las condiciones de nuestra infancia carente de espacios de recreación constructiva y con escaso acceso a una adecuada alimentación para ello será necesario establecer un concierto entre las diferentes entidades involucradas pues el problema debe ser atacado integralmente para lo cual deberemos mejorar las condiciones de acceso a la alimentación fortaleciendo el programa de los restaurantes escolares los cuales hacen su aporte al mejoramiento de la nutrición infantil. dotando las escuelas rurales con proyectos productivos sostenibles que mejoren el acceso a la alimentación y refuercen los aprendizajes básicos de los alumnos campesinos mediante el establecimiento y divulgación de los lineamientos para la formulación de proyectos que cada institución escolar presentara al banco de proyectos rurales y el asesoramiento técnico en el establecimiento y funcionamiento de los proyectos.

LA EDUCACION

Tema ya desarrollado en el capítulo 5 como pilar fundamental de lo que será nuestro futuro aquí solo queremos resaltar que mediante la transformación del modelo educativo y cultural le daremos a nuestros niños y niñas jóvenes la oportunidad de darle sentido a sus vidas de desarrollarse integralmente ya que ocupándonos del aquí y ahora lo acercaremos a la libertad la humanidad y la felicidad única forma de pensar en que se pueda tener algún día una sociedad justa pacífica y educada.

EL DEPORTE

Para promover la educación y el deporte fortaleceremos los convenios interinstitucionales los cuales deberán contar con personas con un perfil muy alto en cuanto a humanismo solidaridad y capacidad de trabajo y convocatoria estudiamos un mecanismo para seleccionarlos con base en su apoyo en la comunidad que ayuda a fortalecer los procesos democráticos creación de las ligas deportivas encargada de la organización de los eventos deportivos de todo municipio evaluadas a partir de indicadores de gestión que presenten resultados tales como menor relación entre gastos de administración e inversión mayor porcentaje de utilización de sus escenarios deportivos mayor incremento en cubrimiento mayor número de personas capacitadas

RECREACION

Para que nuestra infancia tenga acceso mas amplia a la recreacion y la cultura propiciaremos la construccion de ludotecas tanto en area urbana y rural de salamina como en el corregimientos de san felix en coordinacion con los establecimientos educativos diseñaremos un programa para aprovechar efizcamente los espacios de uso recreativo cultural y educativo de forma tal que los niños y niñas permanezcan mas tiempo en actividades programadas de tipo recreativo y cultural para afianzar y ampliar el conocimiento de nuestros valores en la participacion par iniciar, nuestros niños y niñas en la lid de la participacion estableceremos un programa en el cual ellos podran comunicarse periodicamente con sus gobernantes enterarse de la situacion del municipio del avance de sus programas preguntar sus inquietudes y hacer sus aportes a la solucion de nuestros problemas sera necesario pòr lo tanto proveer la escuelas con sistemas modernos de comunicacion como, computtadores, televisores,internet, en los casos en los cuales se carezca de el.

si queremos construir un salamina nueva una ciudad educadora cohesionada en lo social responsable de su medio natural y activa culturalmente tendremos que empezar por una infancia salamineña nueva mas feliz mas humana y mas libre.

PROGRAMA DE INFRAESTRUCTURA

La infraestructura vial juega un papel definitivo en el logro del bienestar de la comunidad y existe gran correlacion entre el cumplimiento de los objetivos esenciales de cualquier gobierno y la eficacia con que se proyectan construyen y mantienen en buen estado las carreteras que permitan ofrecer condicipones optimas de seguridad y bajos costos de operacion

Salamina cuenta despues de decadas de luchas sin cuartel contra el centralismo con una aceptable pero desactualidad red de vias una amplia red de vias secundarias sin pavimentar que unen las veredas abandonadas red de caminos veredales y de herradura la mayoría de los cuales se encuentran debilmente documentadas.

hoy el dinamico crecimiento de las necesidades y la busqueda de la paz, colocan el desarrollo de la infraestructura en primer plano junto con la justicia y la educacion la ifraestructura vial enfrenta un reto adicional , debe , claro , resolver problemas de transporte , pero necesita al mismo tiempo que absorbe grandes cantidades de y compite con otros sectores ofrecer solucion a la compleja problematica social del municipio.

las inversiones deberan orientarse en concordancia con las siguientes estrategias

LAS CINCO ESTRATEGIAS

La gestion para dotarnos de vias adecuadas debera enfocarse con el proposito de atender cinco aspectos criticos que me permito esbozar a continuacion para lo cual seguiremos las siguientes estrategias.

Estrategia para aliviar el desempleo y la pobreza mediante la inversion en infraestructura vial.

Estrategia para integrar las veredas los centros de consumo y la region
Estrategia para mejorar la competitividad del municipio realizando alianzas con otros municipios.
Estrategia para aumentar el grado de integracion con otros modos de transporte.
Estrategia para fortalecer la gestion ante fuentes de recursos para la inversion en infraestructura.

Trabajando unidos sobre esta cinco estrategias debemos proponernos hacer un esfuerzo que permita lograr en los proximos 10 a 15 años la infraestructura vial que se requiere para acercarnos a la ambiciosa vision que hemos concertado de ser epicentro regional una breve sintesis de las principales obras que consideramos conveniente incluir en dicho plan es el siguiente.

RED VIAL Conectividad inmediata

Construccion de tramo de la transversal de caldas salamina a la merced
Culminacion del tramo de la trasnversal de caldas salamina a sanfelix
Mantenimiento del tramo de la troncal del norte salamina pacora.
Mejoramiento y rectificacion del tramo de la troncal del norte salamina a aranzazu

Variante vehicular es necesario que el municipio adelante un proceso amplio y transparente de concertacion con la comunidad a fin de lograr la construccion de esta obra y lidere una agresiva gestion ante el gobierno nacional para que se vincule con aportes se requiere hacer replanteamientos tecnicos y financieros que recojan los eventuales acuerdos con la comunidad y la revision con las condiciones contractuales para formalizarlos.

Estabilizacion de vias de acceso.

es urgente gestionar recursos del orden departamenta , nacional , e internacional para las obras de estabilizacion de terrenos en el tramo comprendido entre piconeros y el barrio palenque especialmente y para el mantenimiento de obras de estabilizacion ya existente pero que dado su avanzado estado de deterioro y amenaza con derrivarse y perder una amplia inversion efectuada

RED SECUNDARIA

En lo relacionado con la red vial secundaria de salamina podemos velar por el mantenimiento rutinario que se a venido ejecutando de tiempo atras por parte de la secretaria de obras publicas del municipio acometer un decidido plan para mejorar y conservar la red existente teniendo como principal objetivo el fortalecimiento de empresas asociativas locales que generen empleo rural a los habitantes ubicados en el area de influencia de la respectiva via.

RED TERCIARIA Y CAMINOS DE HERRADURA.

La red terciaria y los caminos de herradura merecen un capitulo aparte si bien los grandes volumenes de carga y pasajeros que circulan por las grandes troncales

esta red constituye con la secundaria los vasos capilares que llevan los latidos de vida a los rincones mas apartados del territorio paisa es cierto que debemos hacer grandes obras pero no podemos olvidar estas pequeñas inversiones que significaran la redencion del campo colombiano.

Esta red de caminos ha venido perdiendo importancia